

EL REPUBLICANO

DIARIO POLÍTICO Y DE INFORMACIÓN DE LA TARDE

REDACTORES

Lic. don Tobías Zúñiga Montufar
 Lic. don Luis Castro Ureña
 Lic. Claudio González Rucavado
 Don Federico Tinoco Granados
 Lic. don Juan Alfaro Vargas
 Lic. don Tobías Gutiérrez Valverde
 Lic. don José Joaquín Soto
 Lic. don Alberto Calvo Fernández

Año II

San José, C. R., lunes 29 de Setiembre de 1913

Nº 517

ADMINISTRADOR

ARTURO AUBERT

OFICINAS:

Calle 4ª Norte

Frente a la Imprenta Nacional

TELEFONO 399 - APARTADO 950

NOTA: Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al administrador.

DIRECTORES:

LIC. DON RIGARDO OTO FERNÁNDEZ — DON ROGELIO FERNÁNDEZ GÜELL

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
 Hielo y Aguas Gaseosas

Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Especialidad en KOLA CHAM, Cream Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarpaparrilla

SELECTA

Limitada por todas,
 Igualada por ninguna

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; desean de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencia de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

AVISO

Debidamente autorizado por la Municipalidad de San José, ofrezco al público bonos municipales de la emisión de un millón de colones, autorizada por el Congreso Nacional el 3 de julio de 1913, y aprobada por el Poder Ejecutivo el 7 del mismo mes.

Estos bonos están garantizados con las rentas del Mercado y de patentes de Comercio que montan a doscientos treinta y tres mil colones anuales y devengan el 8% de interés anual que se pagará por trimestres vencidos en el Banco de Costa Rica, los días 20 de enero, 20 de abril, 20 de julio y 20 de octubre.

Estos bonos se colocarán a la par, son de ₡ 100-00, ₡ 500-00 y ₡ 1000-00 cada uno y se hará un descuento de 2% a quienes tomen bonos por ₡ 50,000-00 o más.

Después del 15 de setiembre entrante, se ofrecerá el empréstito fuera del país.

Gobernación de la Provincia, San José, 22 de agosto de 1913.

El Gobernador,

MANUEL ECHEVERRÍA

CANTINA INTERNACIONAL

El aperitivo para el almuerzo o la comida y el refresco a medio día o la cerveza en la noche, los toma hoy todo el San José elegante en la **Cantina Internacional**. Es la mejor de esta ciudad, sus licores son los más finos. Está situada frente a Portich y Sprilla, al lado de la relojería de Chapatte.

ENRIQUE ROIG M.,
 Propietario

JOSE ROIG M.,
 Administrador

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS Y ABARROTES

Han recibido y venden a precios sin competencia, y exclusivamente por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Ganchocha, Zarcas americanas, Zéfitos, Casimires Ingleses, Loza, Cristalería y otros artículos.

Unicos importadores del papel para cigarrillos marca SERRANO y del afamado betún para calzado CORDIN

DOCTOR CONSTANTINO HERDOCIA

MEDICO Y CIRUJANO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS

Antiguo interno del Hospital de Quinze Vingt, antiguo Jefe de Clínica del Profesor Galezowski D. T. M. Liverpool School of Tropical Medicine, especialista de enfermedades de los ojos, oídos y garganta.—Horas de consulta: de 7 a. m. a 10 a. m. y de 2 p. m. a 5 p. m.—Operaciones gratis para los pobres de solemnidad.

OFICINA: Casa que ocupó el doctor don Rodolfo Espinoza

Permanecerá en esta capital unos pocos meses.—TELEFONO 441.

LO MEJOR DE LA VIDA

Indudablemente es, después de almorzar, comer o tomar café, fumar un puro delicioso. Qué delicias se experimentan! Qué satisfacción tan inmensa se siente en el espíritu! Y esto se consigue comprando puros de los excelentes que venden en esta ciudad

MONTERO HERMANOS

Pulpería «La Virtud», 150 varas al Sur del Hospital.

EN LOS GRANDES DEPOSITOS DE MADERAS DEL PACIFICO FRENTE AL SEMINARIO Y EN EL ANEXO A MI ASERRADERO, EN LA SOLEDAD,

hay un inmenso surtido de maderas secas de primera clase para construcciones, en Guayacán, Cristóbal, Almendro, Jenísaro, así como una especialidad en tabloncillo, tabilla, traslapos, guarniciones, cornisas, molduras, rodapiés, sócalos, reglas, etcétera.

Mis precios son los más reducidos de la plaza

Ag. 7-alt.

ADOLFO GARCÍA

Manuel Bejarano, ABOGADO Y NOTARIO

ha trasladado su oficina a las ARCADAS, frente al Teatro Nacional, segunda puerta,

San José, Mayo 28 de 1913

HONOR AL MÉRITO

Indiscutiblemente, los PAÑOLONES TEÑIDOS en la TINTORERÍA DE CARLOS PERALTA HIJO, situada en la CUESTA DE MORAS, gozan del mejor mérito, por emplearse en ellos los mejores procedimientos hasta ahora conocidos.

UNA VISITA OS CONVENCERA



J. Vicente Peralta

Unico que emplea las acreditadas tintas vegetales sin ácidos y el famoso Negro Alemán

Precios sin competencia LA MEJOR DEL PAIS

Tintorería Peralta

Al Sur del Colegio de Señoritas

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

Instalaciones, iluminaciones y rótulos eléctricos

CONSEJO

¿SE LE OFRECE A UD. COMPRAR UN ATAÚD?

DIRIJASE A LA

FUNERARIA DEL SUR

DE ENRIQUE AZOFEIFA

situada en la calle de la Soledad, contigua a la Plaza del Ganado. Allí encontrará usted surtido completo de ataúdes, buen trato, servicio a toda hora y economía de un veinticinco por ciento del precio que le cobren en otra parte.

Fábrica Industrial de Aguarrás MARCA AGUILA

Frente a los depósitos de la Compañía Constructora Inglesa Línea férrea al Pacífico

DE VENTA EN CASA DE LOS SEÑORES CARRANZA Y BOLETTI, L. M. CASTRO Y C^ª, Y PAGES HERMANOS

T. M. Ortuño & Co. Propietarios

Apartado No. 246

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIO "NORD-DEUTSCHE" DE HAMBURGO (NORTE-ALEMANA)

Capital M. 15.000,000
 Fondo total de garantía M. 28.650,000
 FUNDADA EN EL AÑO 1857

Representada por

ALFONSO ALTSCHUL, San José de Costa Rica.

Arreglo de aceras en la capital

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete a construir ACERAS poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades o semestres, entregando el trabajo a entera satisfacción del cliente. Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el ingeniero

Lesmes S. Jiménez

ANTONIO URBANO & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas. SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Espléndidas manifestaciones

se preparan en el GRAN DEPOSITO DE MATERIALES DE ZAPATERIA DE ALFREDO MATA, con la llegada del nuevo surtido de

Arabians ★ Excelsior ★ Charoles ★ Titanes Glacés ★ Pieles de fantasía ★ Hules superiores ★ Completo surtido de artículos de sport,

todo comprado personalmente por su propietario en las más famosas fábricas de Europa y los Estados Unidos.—Háganos una visita para que aproveche los precios más bajos de la plaza.

IMPRENTA LA MEJOR DEL PAIS

FOTOGRAFIA LA MAS ARTISTICA

LIBRERIA ALSINA

Avenida de la Estación, Calle 4ª Norte

NOVEDAD Y ECONOMIA

PAPELERIA DE GRAN LUJO

ENCUADERNACION DE PRIMERA CLASE

Rompedores de vidrios y destructores de leyes

A principios de la actual contienda política, el duranismo inculcó al Partido Republicano de alianzas tenebrosas con compañías extranjeras, y, cuando en virtud del amarillismo de «La Información» el sentimiento nacional se excitó hasta el punto de temerse un grave conflicto con la poderosa nación americana, los tres rotativos de la Moderna atribuyeron al Licenciado Fernández y al Partido en general ligas con los filibusteros del Norte.

Hoy la cosa cambia de aspecto. Ya no somos yanquistas, sino antiyanquistas; ya no recibimos dinero de la «Northern», sino que a pedradas le rompemos los vidrios sin razón alguna. Así varía el criterio de los veletas políticos, según sopla el viento.

Lo que sí es verdad es que el Partido Republicano, aún en los impulsos espontáneos de la multitud, sabe demostrar su altivez e independencia.

Da risa a la par que lástima leer esos periódicos plagados de mentiras y de disparates. «El país se compromete!»—grita «La República».—¿Por qué? ¿Por unos cuantos vidrios rotos? ¿Qué sandez!

Lo que salta a la vista es que la empresa Moderna hace cuando le conviene labor yanquista o antiyanquista. Así se comprende perfectamente que ayer aplaudieran a los que sin motivo fundado—pues no era cierto que peligrara la autonomía de la Patria—rompieron los vidrios de la «United», y que hoy escandalicen por unos cuantos vidrios rotos en la estación del Atlántico. La «Northern» tiene grandes avisos en los periódicos cletistas y paga muy bien los remitidos. La «Northern» entretiene los trenes republicanos y favorece el paso de los verdi-blancos. ¿Qué tiene, pues, de extraño que los señores de «La República», «La Información» y «La Prensa Libre», (tres ramas de un solo tronco) favorezcan los intereses de la compañía extranjera?

El hecho es que en «La República» se leen estas líneas desintencionaladas:

«¡Costa Rica se pone contra los norteamericanos!»

«En Costa Rica no hay garantías ni para la propiedad ni para la vida de los extranjeros.»

«Los vidrios de las ventanas de magnífica clase, y por lo tanto resistentes y valiosos, al recio aguacero de piedras, resultaron despedazados. Cuarenta y siete de gran tamaño y tres de tamaño regular, fueron totalmente inutilizados. También las ventanas de algunos carros fueron apedreadas y destrozadas. Ayer, en la mañana, estuvieron en la lujosa estación... Las pérdidas ocasionadas representan un valor aproximado de dos mil dólares, o sean más de cuatro mil colones...»

Los representantes de la Compañía no harían una cuenta más detallada, con lo que se ve claramente que algún nexo, vínculo o lazo existe entre los señores de los linotipos y los de los trenes que emplean cinco horas en hacer un trayecto que usualmente se hace en 45 minutos..., y, como en suma, el país es la víctima señalada para pagar los vidrios rotos, pues nadie en su sano juicio, va a cobrarle a una multitud anónima y menos al Candidato de un partido, resulta labor antipatriótica y mezquina defender los intereses de una empresa, cualquiera que ésta sea, en contra de los intereses de la nación.

Es notable, por otra parte, el empeño de «La República», «La Prensa Libre» y (veladamente) «La Información», de inculpar al Licdo. Fernández por un acto espontáneo del pueblo que él no pudo presentar y hasta cierto punto ni remediar. El cronista de «La República» forjó un novelón al día siguiente, pues en el lugar del suceso no había ningún corresponsal de ese periódico, lo que prueba la absoluta imparcialidad de esos órganos del embuste y la mala fe.

Para defender al despachador Mr. Smith del cargo de negligencia, se dice que el Licdo. Fernández pidió a última hora tres carros más, por lo cual, los trenes no pudieron salir en el momento señalado, sino mucho más tarde.

La disculpa es ridícula, y en labios de un despachador de trenes, risible. En menos de quince minutos, tres carros pueden ser enganchados, y si éstos no estaban en el patio, debió así de advertirse a los jefes de la manifestación cartaginesa, para que tomaran las providencias que juzgaran necesarias.

En suma, no queremos enfrascarnos en inútiles discusiones, pues ya la justicia fijará responsabilidades. Lo que sí queremos una vez más demostrar es que el pueblo, al lapidar la Estación, lo hizo indignado por el increíble retardo de los trenes y que debemos felicitarlos de que las cosas no pasaran de allí.

Los «apaches» son los embusteros que imprimen falsedades como las que para escándalo y vergüenza del país vieron la luz en «La República», en la que se pinta a los fernandistas como salvajes dispuestos a exterminar a los norteamericanos por el puñal y el fuego.

Lo que pasma, lo que maravilla, es que el cletismo rompedor de leyes, destructor de la Constitución y usurpador de la jefatura de la nación, pare mientes en unos cuantos vidrios rotos, que no significan en el fondo más que un pequeño estallido de la conciencia pública, comprimida durante tantos años.

Atentar contra la legalidad, pisotear los derechos de los ciudadanos, romper la urna santa de la Constitución, echar al fuego las páginas de gloria de la de la Patria, todo esto, ¿qué vale delante de unos vidrios rotos? El fernandismo que es la hez de la sociedad, la chusma, la turbamulta, la Puebla convertida en árbitro de la Nación, con este abominable acto se ha hundido para siempre; el Duranismo, en cambio, que representa la élite, la crème, la flor y nata del país, se ha glorificado rompiendo la Constitución y desterrando

ciudadanos. ¡Honor y gloria a los rompedores de leyes, vergüenza y baldón para los descamisados destructores de vidrios!...

¡Qué absoluto desconocimiento del deber y qué desprecio más profundo por los derechos de un pueblo!

PERSEO

Cablegramas

México 26.—En vista de la proclamación de la candidatura de Gamboa por el partido católico, se reemplazará en el Ministerio con Rebillar y se nombrará a Tamaris Ministro de Justicia, a Delalanza Ministro de Interior y a García Naranjo Ministro de Instrucción Pública. La situación política es grave con motivo de la lucha entre liberales y católicos. Los primeros no votarán en las elecciones.

París, 26.—Entrevistado el aviador Garros, declaró que es posible volar a través del Atlántico vía Islandia y Terranova, dividiendo el viaje en 2 secciones cuyas distancias son inferior al viaje realizado desde Túnez.

Madrid, 26.—Un centenar de personas, presidiendo Romanones y Alba, basquetearon a Franco para darle testimonio del afecto que les profesa el partido. Los discursos fueron muy encomiásticos. Franco les agradeció elogiando los procedimientos del partido que ha conseguido dominar la huelga más grande de Europa. Romanones pronunció un discurso ensalzando las ideas de los liberales. Encomió a Franco dijo que el partido tiene que agradecerle sus muchos sacrificios.

Reims, 26.—El certamen Internacional de aeroplanos se verificará el lunes. Mañana serán los vuelos eliminatorios para determinar cual de los franceses tomará parte en el concurso. Las carreras se verificarán entre Vedrines, Prevost y Gilbert, quienes están ocupadísimo preparando sus aeroplanos franceses. Se efectuaron varios ensayos en el circuito de 10 kilómetros. Vedrines con un monoplano Ponnier de 14 cilindros y de 160 caballos de fuerza, lo recorrió en 3 minutos 27 segundos; Gilbert con un monoplano Deperdussin de 160 caballos, en 3 minutos 22 segundos y Prevost con un monoplano Deperdussin de 160 caballos en 3 minutos 15 segundos. Los organizadores del aeródromo están ocupados porque se espera que concurrirá un gentío inmenso sobretodo de la sociedad elegante. Los concursos empezarán desde la madrugada terminando a la 6 p. m. Participarán Brindegone, Desnorairis, Roland y Garros.

Londres, 26.—El famoso aviador Regond hizo maravillosos vuelos que eclipsaron todos sus esfuerzos anteriores en Brookland. Hoy en un monoplano Bleriot se dejó venir desde 3.000 pies con la cola para abajo. Se echó después de espaldas y voló durante un minuto patas arriba volcándose en seguida con 2 saltos mortales y describiendo círculos. El gentío lo contemplaba asombrado.

Los liberianos indignados por los embustes de Vargas Calvo

(POR TELÉGRAFO)

Liberia, 29.—Anoche celebramos reunión en nuestro club el cual quedó materialmente repleto. Como doscientos cincuenta republicanos escucharon la palabra de los oradores Santos, Salazar don Virgilio y Albertazzi Avendaño, quien fue entusiastamente aplaudido. Fue una reunión lucida que no logran ellos congregar ni juntos, los que asisten a las reuniones rojas y a las verdes. Pizarras duranistas y civilistas ostentan telegramas del tráfuga Vargas Calvo describiendo atroces escándalos en San José: policiales muertos, otras personas apuñaladas; estaciones saqueadas, etc. Todo esto lo explicamos en nuestra reunión, como un vano intento de nuestros enemigos para complicar a nuestros copartidarios en bochinches que provoquen las iras del Gobierno en contra de nosotros. Ahí pero el Gobierno conoce y nosotros también. Anoche dos honrados duranistas, que no tienen propensión al rojo pidieron tribuna en su club que les fue negada por don Narciso Ruiz, basado en que ellos iban a atacar al civilismo. Ya lo saben los duranistas honrados, para hablar en su club, para ser buenos duranistas, según don Narciso, hay que rendir culto, admiración y cariño al civilismo, sin embargo, nosotros sabemos que hay entre ellos un núcleo honrado que no será rojo.

Corresponsal

Nuevo Centro de Enseñanza

Señor don Rogelio Fernández Gutiérrez,
Director de EL REPUBLICANO.
San José

Señor:

Conociendo su amor a la ilustración popular me tomo la libertad de enterarle de que en esta villa se ha fundado una Biblioteca pública.

Cualquier libro o folleto con que U. tenga a bien obsequiar a dicha Biblioteca le será cordialmente agradecido.

Dicha Biblioteca pertenece a la Junta de Educación y estará a cargo de la dirección de la escuela de esta villa.

De U. att^o s. s.

DEMETRIO CORDERO

Naranjo, setiembre 22 de 1913.

Me será satisfactorio contribuir al éxito deseado por los fundadores de ese Centro principal de enseñanza que tan buenos resultados ha de reportar a esa ciudad si se sabe mantener como es.

No echaré al olvido la honrosa petición que se dignan hacerme y con todo mi entusiasmo acoto tan hermosa iniciativa, que va encaminada a la educación de nuestro pueblo.

ANIBAL SANTOS
ABOGADO Y NOTARIO

No llegaron a cuatro mil los bateas en Alajuela

(POR TELÉGRAFO)

28-9-13.

Ovación duranista, tristísima. Manifestantes a caballo de San José, Cartago, Heredia y Alajuela, 717, (número exacto) contado por dos comisiones. Manifestantes a pie tres mil y pico. Ni un grito contra Iglesias. Todas sus proclamas contra Fernández. Se recuerda que el Partido Republicano puso en la ciudad 1500 jinetes y como 7000 manifestantes de a pie todos, con excepción de invitados josefinos, netamente alajuelenses. Durán se marchó cabizbajo. No volverá por aquí.

Corresponsal

Gran acontecimiento

Mañana martes hará su primera y única representación en la sala del Teatro Moderno el notable artista libiputense Alejandro González Lombini, único en su género.

Comprendiendo la Empresa del Moderno el éxito que ha de tener con esta novedad, no vaciló en hacerle proposiciones ventajosas para conseguir esta variedad que ha de llevar inmenso público a dicho Coliseo.

Mañana, pasará por las calles de la capital, en coche y acompañado de una orquesta el «Petit Artista» que por la noche hará las delicias del público.

El Moderno estará de gala mañana con este grandioso espectáculo nunca visto en San José.

Rectificación

Con motivo de haber insertado en la edición del 25 del corriente una participación de matrimonio que nos fue remitida por correo para su publicación, lo que cumplimos al punto según se acostumbra, recibimos hoy el siguiente telegrama:

«Alajuela, 26 setiembre - 1913.

Señor Director de EL REPUBLICANO.

Autorizado desmentir participación matrimonio publicada ayer por ser falsa la noticia. Es broma de algún desocupado.

De U. att^o s. s.

TRDORA V. DE ELIZONDO»

Queda, pues, desmentida la referida nota que anónimamente nos fue remitida para su inserción, y hacemos presente a la señora viuda de Elizondo que nosotros tan solo cumplamos con un deber de cortesía muy merecida por parte de una familia que nos merece toda consideración y respeto.

A mis compañeros y amigos

Acabo de comprar un contrabajo de muy buena calidad deseando complacer a mi numerosa clientela con sus sonoras y profundas notas. Entenderse conmigo mismo en la venta de calzado que tengo en el Mercado de esta Capital.

VICTORINO GUTIÉRREZ

La manifestación cletista del domingo en Alajuela

Hace cerca de dos meses venía el duranismo—el viejo, el mafioso cletismo—preparándose con estandartes, gallardetes y banderolas y ensayando himnos y marchas alusivas al acto, para lucirlos en la manifestación de fuerza con que pensaban sorprender al pueblo de Alajuela en el día de ayer.

Cualquiera hubiera creído, tales eran esos preparativos y carreras del duranismo, que efectivamente iban a aplastar a los republicanos con sus consabidos quince mil que aseguran haber puesto en Cartago; cualquiera hubiera pensado en vista de tantas congojas que la entrada del Dr. Durán a la patria de Juan Santa María iba a ser un triunfo verdadero; pero, ¡oh desilusión! los hechos se encargaron de probar lo contrario y más parecía aquello el cortejo fúnebre de una persona conocida de la capital, que la pronosticada manifestación de fuerza verdi-blanca.

Y ahora, el manso de Durán, el pobre Durán, el inofensivo Durán, el antifaz de don Cleto, rodeado de los comerciantes que le acompañan en su empresa, se habrá convencido de una vez por todas que el valiente pueblo de Alajuela, luminoso emporio del republicanismo, le rechaza y lo condena por lo innoble de su causa y por la perversidad del grupo olímpico que lo proclama.

Setecientos diez y siete jinetes y cerca de tres mil hombres a pie, traídos de todo el país, desfilaron por nuestros ojos; y como no hubo organización ni cosa que se pareciera, como unos ochocientos individuos que ostentaban la cinta verde, se perdían en calles y aceras de la ciudad; de modo que haciéndole gran favor al Partido de la Argolla, se puede asegurar que no pusieron en Alajuela arriba de cuatro mil individuos por todo.

Y un Partido que tanto careca y tanto alarde hace de grandeza, acusa una debilidad extrema con esa ovación general en donde había gente de todas partes de la República y que no sumaba jamás cuatro mil manifestantes.

Cuatro mil manifestantes representados en el país, por regla general, el doble del Partido, y el candidato en a estas horas se halla varado en ocho mil votantes irá al ridículo, pero jamás a la Presidencia de la República.

Los censos arrojan un total de sufragantes que montan a setenta mil, y quien no excede de diez mil, como el duranismo, apenas cuenta con la séptima parte de los ciudadanos hábiles para votar.

En cambio, si el duranismo demostró ayer su raquitismo y debilidad, probó, a conciencia, su malacrianza y su insolencia.

Los republicanos adornamos nuestras casas con banderitas azules para evitar confusiones, y el Doctor con su cortejo desfilaba entre hileras de azules banderolas que flameaban victoriosas; pues bien, a los duranistas les indignó esa protesta muda y se entregaron a la tarea salvaje de arrancarlas con atrevimiento y altanería sin iguales. No respetaban señoras ni niñas para hacer señales propias de hombres de burdel y lanzar soeces y procaeces insultos contra la agrupación republicana y aún llegó su osadía a allanar los hogares, como sucedió entre otros, con las casas de los amigos don Rafael Machado, don Espíritu Santo Madrigal, las apreciables señoritas Olivas y don Juan de Dios Alvarado, quienes no pudieron repeler el ataque por estar lejos de allí; si exceptuamos la casa de las señoritas Olivas, donde una de ellas, defendió con el valor de una Policarpa, la gloriosa banderita azul.

Un caballero de los que asisten a los bailes del Club Internacional, de esos que gastan guantes y frac, le dió por detrás, a traición, un golpe al honrado y querido artesano don Benjamín Montero, quien llegó a su casa con la ropa bañada en sangre.

¿Y qué se podía esperar de los otros con el ejemplo edificante que le daban tales caballeros?

Ni un sólo grito lanzaron contra el Partido Civil ni su jefe: azul vieron la ciudad y toda la baba de sus bocas inmundas la echaron sobre el Licenciado Fernández y los republicanos.

Pero tenía que ser así. Muchos de los manifestantes al desfilarse, saludaban los pocos grupos de civilistas, con las puntas de rojos pañuelos.

Pero tenía que ser así... Parece que había convenio secreto...

Casi todos los jefes del civilismo de esta localidad tienen sus raíces en el cletismo; ya porque antes hubieran sido cletistas ferrosos y los favores recibidos en pasadas épocas les parece obligar, ya porque sus padres u otros familiares de respeto, son los jefes del Cleto-duranismo de por acá; el caso es que, ya por lo uno o por lo otro, casi todos los jefes civilistas son más duranistas que otra cosa, y como tales, mal podían ordenar al Partido poner banderas rojas o permitirles hacerse ver siquiera en las esquinas.

El civilismo se evaporó, se esfumó, casi no se consiguió uno ni para remedio. Y con esa conducta bien se pudo haber quedado bien con el Doctor Durán, pero se quedó mal con don Rafael Iglesias; ya que a este le interesa que su Partido se note en todas partes, se vea, se palpe en todo su tamaño. Y tan así, que unos cuantos duranistas decían por las calles: «Y no contaban que en Alajuela predominaba el civilismo? Esto está completamente azul!»

No se puede servir a dos amos, señores Jefes del Civilismo! O se está con Durán o se sirve a Yglesias; pero a los dos a un tiempo no, si es que en verdad están separados como los Jefes de propaganda.

Y no se diga que esa actitud obedece a un sentimiento de respeto o de cultura política, porque no pueden los Jefes del Civilismo de por acá considerarse más cultos que los Jefes del Civilismo de Cartago donde don Arturo Volio permitió que se colocaran banderolas rojas cuando el doctor fué allí y trajo el mismo día en manifestación el civilismo del Paraíso a Cartago.

Desfiló la multitud y llegó a la plaza de Iglesias. Una vez allí y acomodada toda la gente en menos de un cuarto de manzana, se oyó la diatriba y el dicitario de Elías Salazar, un discurso de don Leonidas, al Doctor Durán decorando el discurso que le escribió don Cleto y la incoherente oración fúnebre de Luis Cruz.

Luego a los campesinos, como dijo «La Prensa Libre» de los de Cartago, les echaron de comer; unos cuantos, de cierta representación fueron al Hotel Central, y el doctor a gustar los manjares exquisitos con que el principal jefe del duranismo en Alajuela, don José Figueredo, le obsequió.

La casa de don José fué arreglada con sillas del Teatro Municipal, facilitadas por el Gobernador verde.

A las dos de la tarde regresaron los manifestantes y Alajuela quedó más azul que antes; regresaron tristes y abatidos llevando en la conciencia la seguridad de su derrota.

La tea incendiaria de Juan Santa María, que abatió en Rivas las pretensiones esclavistas de los filibusteros, no se ha apagado todavía: en el bronco que la inmortalidad sigue ardiendo y desde allí, aquel humilde soldado con el prestigio de su gloria ilumina e iluminará la conciencia de este pueblo abnegado y valeroso, que lleno de experiencias sabias, conoce hoy a los hombres que pretenden ganar la voluntad popular y que, lleno de fe y convencimiento aclama a Máximo Fernández y seguirá con firmeza y con lealtad al pie de la bandera azul.

Viva Alajuela republicana!! Viva Máximo Fernández!!

ALMACEN DE GRANOS.—TOMAS FERNANDEZ & HNO.

Avena en grano ★ Maíz quebrado ★ Heno de Alfalfa ★ Semilla de Algodón
Atrecho de todas clases

Café en grano ★ Frijoles y Arroz
Sal del país ★ Azucar 1a., 2a. y 3a.

Leche Condensada ★ Semillas de Hortalizas ★ Almidón de Yuca ★ Cebollas Canarias ★ Queso de Bagaces

APARTADO N° 614 ★ LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA ★ TELEFONO N° 198

Después de la visita del Candidato La gloriosa jornada de ayer El Civilismo de Liberia se desgrana Avance victorioso en toda la línea

PROTESTAS

Yo, Pío Hernández G., protesto del Partido Civil y me adhiero al Partido Republicano por ser en el que yo quiero militar.

Pío Hernández G.

Testigos:—F. Mayorga R.—J. Albertazzi Avendaño.

Yo, Franco Cabalceta Bran, protesto de la firma que di por el Partido Civil en mala hora, y me comprometo a votar por el Licenciado don Máximo Fernández, y comprometo mi palabra de honor de que permaneceré siempre fiel a la hermosa bandera azul del Partido Republicano.

Francisco Cabalceta

Testigo:—J. María Jiménez A.

Hago constar que fui civilista, pero convencido de que ese es el Partido de la tiranía, me afilio con entusiasmo al gran Partido Republicano cuyo jefe es el exilimo patriota Lic. don Máximo Fernández, y por eso protesto del partido rojo.—A ruego de Flor Quesada que no sabe firmar,

Leonidas Cañas

Testigos:—Vicente Estrada.—M. Benito Santos.

Protesto de la firma que di a favor del Partido Civil y me adhiero al Partido Republicano; votaré por el ilustre candidato don Máximo Fernández.

Toribio Cruz Medina

Testigos:—F. Mayorga R.—J. Albertazzi Avendaño.

El que suscribe hace constar que votará por el Gran Partido Republicano y que desde luego protesta del Partido Civil y ante dos testigos firma.—A ruego de Nicolás Alvarado ú. ap. que dice no saber firmar,

Isidoro Sandino

Testigo:—Abel Mayorga.

Protesto de la firma que di por don Rafael Iglesias y me agrego al gran Partido Republicano, por cuyo candidato Lic. don Máximo Fernández daré mi voto.

Francisco Jarquin

Testigos:—F. Mayorga R.—J. Albertazzi Avendaño.

Protesto de la firma que para el civilismo me arrancó don Leoncio Alegría, y me incorporo a las filas del Partido Republicano.

Miguel Umaña Cerna

Testigos:—Fernando Reyes.—Ramón Jiménez.

Siendo un desdoro pertenecer al Partido Civil, me adhiero al Gran Partido Republicano y protesto de la firma que di por el partido del palo.—A ruego de Ismael Espinosa Peralta,

Carlos Larios

Testigos:—J. Albertazzi Avendaño.—Virgilio Salazar.

Avergonzado de haber dado mi firma por Rafael Iglesias, no he podido sin faltar a mi dignidad de hombre honrado, seguir acompañando a ese hato de perversos me retiro de él y me agrego a las filas republicanas.

Juan José Córdoba

Testigos:—J. Albertazzi Avendaño.—Marino Meneses.

Hago constar que protesto del abuso cometido por los señores verdes tomando mi nombre para hacerme aparecer entre los adeptos al

partido que postula al doctor Batea, y que soy y seré republicano.

Clemente González

Testigos:—J. Alejandro Parrales.—Manuel Mendoza.

Convencido de que la causa republicana es la del pueblo y la única digna en Costa Rica, protesto de la firma que di por el partido verde y votaré por el integérrimo Licenciado don Máximo Fernández.—A ruego de Egérico Castrillo Bonilla,

Virgilio Salazar

Testigos:—J. Albertazzi Avendaño.—Marino Meneses.

Circunstancias especiales me obligaron a dar mi firma por el partido de la iguana, que no es el mío. Hoy con orgullo vuelvo a mi partido, el viejo Partido Republicano.—Rogado Alfonso Ruiz,

Salvador Niñez Cárcamo

Testigos:—Virgilio Salazar.—Marino Meneses.

Protesto de haber dado mi firma a favor del Partido Durazno y firmo por el Partido Republicano.

Francisco Abarca Contreras

Después de haber oído y conocido al Licenciado don Máximo Fernández, considero como una afrenta pertenecer al Partido Duranista; me retiro de él y firmo a favor del Partido Republicano y votaré por el Licenciado don Máximo Fernández.

Ciriaco Martínez Centeno

J. Albertazzi Avendaño, Virgilio Salazar.

Por la autenticidad de las anteriores firmas que cubren las protestas y adhesiones, firmamos en Liberia, el 25 de setiembre de 1913.

Virgilio Salazar

J. Albertazzi Avendaño

Estaba erradamente en las filas del Partido Civil, mas hoy que he conocido y escuchado al Lic. don Máximo Fernández, me retiro de aquellas filas y me adhiero espontáneamente al Partido Republicano.

Eduardo Avarado Santana

Testigos: D. Mayorga R., J. Albertazzi Avendaño, Mariano Meneses.

Yo, Belisario Campos ú. ap. protesto de la firma que di a favor del Partido Civil y me adhiero al Partido Republicano, por cuyo ilustre jefe el Lic. Fernández, daré mi voto.

Belisario Campos

Testigos: Jesús María Jiménez, J. R. Montiel.

Yo, Francisco Mora Badilla, protesto de la firma que di a favor del Partido Civil. Soy Republicano y me comprometo a votar por el muy ilustre Candidato Candidato Lic. don Máximo Fernández.

Francisco Mora Badilla

Testigos: F. Mayorga R., J. Albertazzi Avendaño.

Yo, Toribio García, una vez que he oído la palabra del ilustre patriota don Máximo Fernández, me he convencido de que es una indignidad pertenecer al Partido del Palo y de la Tiranía, protesto de ese partido y me adhiero al Partido Republicano.—A ruego de Toribio García,

Manuel Santos E.

Testigos: J. Albertazzi Avendaño, Marino Meneses.

Yo, José Reyes Rivera siempre había sido un verdadero republicano, y si al comienzo de esta lucha puse en mi casa el retrato y el viva de Iglesias fué por insinuaciones del padrecito Lombardo quien amenaza a los Republicanos con la ira de Dios. Pero hoy que personalmente he tenido el gusto de oír y conocer al Lic. don Máximo Fernández, he quitado el viva y el retrato rojos para colocar en lugar preferente el viva y el retrato azul.

José Reyes Rivera

Testigo: Manuel Santos E.

Los señores bateas me hicieron aparecer en sus listas. Yo no quiero ser acreedor a esa afrenta y declaro que soy soldado republicano y votaré por el Lic. Fernández.—A ruego de Juan Sandino Gutiérrez,

Alejandro Martínez

Testigos: J. Albertazzi Avendaño, Virgilio Salazar.

Protesto de la firma que di por el Partido Civil y me adhiero al Partido Republicano, comprometiéndome a votar voluntariamente por el ilustre ciudadano Lic. don Máximo Fernández.

Juan Rodríguez Oporto.

Testigos: J. Albertazzi Avendaño, Manuel Santos.

Yo, Miguel Guido ú. ap., hago constar que estoy inconforme por haber dado mi firma en mala hora por el Partido Civil, y con todo mi gusto me agrego al Partido Republicano, y me comprometo a votar por el ilustre ciudadano don Máximo Fernández. Viva el Partido Republicano!—A ruego de Miguel Guido que dice no saber firmar,

Leonidas Cañas.

Testigos: Juan Rodríguez O., Manuel Santos E.

Yo, José M. Lizama, protesto de la firma que di por el Partido Civil y me incorporo en las filas del gran Partido Republicano, comprometiéndome a votar por su ilustre candidato Lic. don Máximo Fernández.

José M. Reyes L.

Testigos: José Ignacio Rodríguez, Manuel Santos E.

Yo, Celedonio Angulo, protesto de la firma que di por el Partido Civil, y me arrepiento una y mil veces de haber colocado en mi casa de habitación el viva y el retrato de Rafael Iglesias. Me adhiero de todo corazón al Partido Republicano y votaré por el ilustre candidato Lic. don Máximo Fernández.—A ruego de Celedonio Angulo,

Manuel Santos E.

Testigos: J. Albertazzi Avendaño, Marino Meneses.

Dos adhesiones

Me adhiero al Partido Republicano, comprometiéndome a votar por el Lic. don Máximo Fernández.—A ruego de Antonio Tenorio Rivas,

F. Mayorga R.

Yo, Ramiro Sequeira Coronado, después de haber conocido y oído al Lic. don Máximo Fernández, me adhiero espontáneamente y de todo corazón al Partido Republicano.

Ramiro Sequeira Coronado

Testigos:—J. Albertazzi Avendaño.—Manuel Santos E.

Exigua reunión duranista

Liberia, setiembre 28.—Acaba de celebrarse reunión pública duranista encabezada por el orador cloaca José Ramón Mesén, quien confesó que él había sido fernandista. Dijo las insolencias que él acostumbra, y desbarró de la manera más infame. No había 20 verdes alrededor de la tribuna, con todo y que el civilismo con su jefe a la cabeza, Chico Paeron aplaudía y aprobaba los desatinos del orador cloaca. El zaragozano don Narciso Ruiz, el buen zaragozano a quien azuzan los Jefes oficiales del duranismo aquí, volvió a repetir lo del sacrificio de su esposa, sus hijos, sus hermanas, sus nietos y tataranietos antes del triunfo del Lic. Fernández. Nosotros en cambio seguimos a paso de victoria; más de 30 protestas se han recogido ya.

Corresponsal

Gobernador y Comandante asisten al entierro de la batea

Liberia, 28.—Anoche el duranismo verificó un baile para festejar a su orador recién venido; baile fuerte y político exclusivamente. El Gobernador y el Comandante estuvieron allí, como es natural... guardando el orden. Bien por los subalternos de Carlos María y de Mecho.

Corresponsal

Pueblo espera impaciente el 7 de diciembre.

Escasú, 28.—Españolista reunión oradores señores Merlos y Madrigal muy oportunos y con la decencia debida debate entre azules y rojos; comisión duranista brilló por su ausencia. El Republicano pueblo de Escasú espera con ansia el 7 de diciembre para ver coronados sus ideales.

Corresponsal

El enemigo desaparece como la langosta

Naranjo, 29.—Entusiastas reuniones en el día y la noche; también tuvimos reunión en el valiente pueblo de San Juan que sabe responder con entusiasmo a la causa noble del republicano como lo ha hecho siempre el invencible pueblo del Naranjo; desaparecieron los enemigos cual langostas. Comisión venida de Grecia ha sabido corresponder al sentimiento de este pueblo.

Corresponsal

Entusiasta reunión republicana

Los cuatro duranzos celes se marcharon a Alajuela

Atenas, 28.—Como de costumbre reunión celebrada con la casi unanimidad del pueblo. Nuestros oradores Ricardo Coto Fernández, León Fernández Rodríguez hicieron el honor a un imberbe Civilista de constatarle algunos cargos personales. Todos los duranistas marcharon a Alajuela, y Atenas quedó tan indiferente como si hubiésemos quitado una gota de agua al mar, según la expresión de Fernández. Así están

Corresponsal

Indignación en San Ramón por los sucesos del viernes

Los neutrales se deciden por el Partido Republicano

(POR TELÉGRAFO)

San Ramón, 29.—La conducta asumida por la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica, en la noche del viernes próximo

Noticias por telégrafo

de fuertes en este Cantón. La misma comisión por invitación especial trasladóse en la tarde a Concepción donde hubo asamblea republicana con asistencia de todo el barrio. Los duranistas regresaron cariacontecidos y sin los dos colores ofrecidos. Ha tiempos abandonó el Doctor esta plaza y en lo cual hizo muy bien, pues aquí pasa lo que dijo hoy un orador en la plaza es más fácil encontrar un chapulín verde en el zacate que un duranista en Atenas.

Corresponsal

Manifestación civilista en Guadalupe

Guadalupe, 28.—En estos momentos pasó manifestación civilista y cantados por mí y por un duranista, resultaron doscientos ocho (208) incluyendo como cuarenta menores. Repugnancia causó ver a Iglesias en este pueblo netamente republicano. Viva Fernández!!

Hermenegildo Araya M.

La gran caballería de los 258 jinetes

Heredia, 28.—Pasó Durán con cabalgata de Cartago, San José, Heredia y pueblos de dichas provincias en número de 258. Es el resultado de la cabalgata general.

Dolores Rivera

Rafael Iglesias en Coronado

Al toque de sus consabidos clarines y al estallido de cohetes y petardos, entró la cabalgata roja en este pueblo, a eso de las diez de la mañana de ayer.

La compañía como 200 jinetes, entre ellos bastantes españoles, dos cubanos y dos negritos. El trayecto había sido adornado con algunos arcos, entre los que sobresalía el último que tenía aspecto de eclesiástico.

Después de dar la vuelta al rededor de la Iglesia y de un breve descanso, se acercó don Rafael a la tribuna, que fué ocupada en primer término por dos señoras, a las que siguió don Joaquín Tinoco, guantes en mano. Este orador, recomendó a sus oyentes que no escucharan los discursos patrioterros, pronunciados por oradores farisantes que predicaban principios republicanos.

Lo siguió con mucha corrección y galana palabra el joven Alejandro Aguilera. Luego subieron una rueda, importada hace cuatro años; este señor Ruenda, a ratos en verso y a ratos en prosa, hizo las delicias del público con una colección de cuentos que se gasta, y de su boca salieron buitres, culebras y qué se yo cuantas cosas más. Empezó por hacer un análisis de huevos azules, verdiblanco y rojos, prefiriendo estos últimos, que son los que mejor se cotizan, y va de cuentos. Por fin apareció don Rafael: resumido su discurso, que dicho sea de paso no fué como los que él acostumbra, resulta que los gobiernos de estos últimos doce años no han dado más que traspás y que es él el único capaz de regir con acierto los destinos de la Nación. Quienes lo

oyeron, si no lo hubieran conocido, lo habrían tenido por un ferviente católico, tal fué su tenacidad en invocar el Santo Nombre de Dios.

Cerró la perorata un pequeño pero inteligente machito del pueblo, de apellido Morales. Habló, según su propia confesión, por complacer a su papá, pues él, aunque le pusieran por fuera cintas coloradas o verdes, por dentro es azul, azul.

Aquí viene la parte del señor Cura: la comitiva se dirigió a la Iglesia, que estaba adornada con cortinas coloradas; suponemos que no se nos alegrará que se celebraba la fiesta de la Virgen de Mercedes, pues ella no ha dado motivo para que se le imponga ese color. Ocupó el señor Iglesias el altar que sólo corresponde a S. S. Ilma, colocado al efecto, y se cantó un solemne Te-Deum. Y vuelven a sonar los clarines, y la muchedumbre emprendió el regreso. Ya que de la fiesta de la Virgen de Mercedes hablamos, gran número de devotos no se tragó la defensa del Cura de que no se celebraba con la pompa acostumbrada, por haberse excusado los sacerdotes que debían de cooperar.

Corresponsal

El engaño de los verdes

Civilistas contratados por 5 colonos, bestia y almuerzo

Grecia, 27.—Duranistas en ésta recogieron todo lo que tienen para manifestación de mañana. Pagan cinco colonos, almuerzo y bestia a los que quieran ir. Varios civilistas se han enganchado, mediante pago.

Corresponsal

Raquitica reunión civilista

Cañas, 28.—Acaba de celebrarse raquitica reunión el civilismo con 19 adeptos de los cuales 7 son extranjeros, 10 viejas y unos cuantos chiquillos. Acido Bórico, esbirro del civilismo de aquí y sostenido por el Cura y el honorable ex-Tesorero Municipal, dijo en un castellano mal pronunciado que el Gobierno de Ricardo Jiménez es hasta la fecha el más inmoral que ha tenido Costa Rica.

El Cura Leipold, profanando el pulpito dijo: «que el Gobierno actual es masón». El pueblo anhela que el sacerdote le enseñe las doctrinas del sublime Nazareno y no política de Iglesias. Esta noche gran reunión republicana; la aplaudidora andará sobre grillos del civilismo y los duranzos destruidos con la llegada de don Máximo.

Corresponsal

Los duranistas abandonaron la plaza derrotados

Pariscal, 28.—Hermosa reunión republicana. Los oradores duranistas abandonaron la plaza derrotados, no soportando el severo análisis de los oradores fernandistas, quienes dieron una nota de cultura. Un aplauso para este valiente y honrado pueblo que ha sabido despreciar el oro corruptor de los duranistas y una felicitación para los oradores don Marco Tulio Sáenz, don Francisco Boz y don Malaquías Jiménez.

Corresponsal

pasado, así como el enjambonamiento de la línea para que los trenes no llegasen a San José a la hora oportuna para la manifestación republicana ha causado tanta indignación en ésta, que ha hecho que la mayor parte de los neutrales que había aquí se resuelvan a favor de la causa republicana, pudiendo con eso presentar hoy nuestras directivas con un número mayor de 1,200 adeptos. Mientras más hostilidades hayan más aumen-

GONORREA

Inyección Flores

DRÓGAS BOTICA UNIVERSAL

OTARD DUPUY EL MEJOR COGNAC

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES CANTINAS

DESORGANIZACION DEL PARTIDO DURANISTA DEL CANTON CENTRAL DE ALAJUELA

FORROS CON QUE EL DURANISMO PRETENDE SORPRENDER INCAUTOS

Extranjeros, menores, incapacitados, mujeres, desconocidos, repetidos tres y cuatro veces, nombres de republicanos y civilistas forman en su mayor parte las pomposas Directivas Duranistas de este cantón, como de otras partes

Con gran pompa publica el Duranismo de esta ciudad, una hoja suelta que contiene mil trescientos ochenta y cuatro nombres de todos los distritos que componen el cantón central de Alajuela. Parece mentira que un Partido, en donde hay gente que se precia de seria, publique una hoja volante de tal naturaleza. Aunque el trabajo nos ha sido bastante dificultoso, por la habilidad puesta en juego por el Duranismo de aquí, disfrazando con nombres supuestos, con apellidos cambiados y con nombres repetidos invirtiendo los apellidos, su propia debilidad, presentemos al público el análisis que a la ligera hemos hecho, de las famosas directivas del anémico Partido verdi-blanco.

Directiva Central

Extranjeros

José Bugarelli, (italiano)
Luis Uribe, (Español)
Enrique Uribe, (Español)
Aníbal Jirado, (Colombiano)
Claudio Cortés, (Colombiano)
Santiago Jara A., (Nicaraguense)
Ricardo Castaing, (Francés)
Rodolfo Castaing, (Francés)

Menores de 20 años

Alfredo Ardón Soto
Viriato Figueredo
Ramón Aguilar Soto
Hernán Chacón Jinesta
Marco A. Soto Palma
Rafael Montoya
Israel Calvo
Alfredo Quirós
Eliaczer Cordero Ch.
Eusebio Chavarría Prado
Santiago Agüero A.
Virgilio Rodríguez, (Ramonense)
Rafael González
Belisario González Torres
José Vázquez
Francisco Porras Quirós
José Cedeño Morera

Repetidos

Francisco Chacón
Ricardo Alfaro
Ricardo Castaing
José Herrera Ovares
Enrique Mora Vega
Mariano Guerra
Rafael Sánchez B.
Marcial Rodríguez C.
Víctor Castillo A.
José Herrera Artavia

Repetidos en otros distritos

Julio Herrera, (en Itiquís)
Francisco Araya J., (en Itiquís)
Maurilio Alvarez C., (en Itiquís)
Cristóbal Corella, (en Itiquís)
Aquilino Castro, (en Itiquís)
Francisco Ugalde Villalobos, (en Itiquís con el nombre de Francisco Ulate V., desconocido en aquel lugar.)
Juan Pérez Cruz, (en Carrizal)
Miguel González Soto, (en Carrizal)
Rosario Zúñiga, (en Concepción)
Jesús Chavarría, (en Concepción)
Antonio Campos D., (en Concepción)

Directiva de Santiago Oeste

Repetidos

Marcelino Zamora Castro
Zacarías Herrera Herrera
Beltrán Arguedas Castillo
Isaías Quirós Gutiérrez
Juan Fuentes Camacho
Jesús Mejías
Cipriano Vargas
Emilio Pérez Calderón
Benjamín Castillo Quirós
Eusebio Espinoza
Manuel Castillo López, (3 veces)
Zenón Alfaro Soto, (es el mismo Zenón Araya Soto)

Republicanos

Valentín Madrigal Quirós
José Aguilar
Juan Vega U.

Menores de 20 años

Rafael Madrigal A.
Tito Alfaro

Directiva de Itiquís

Repetidos

Daniel González M.
Francisco Araya J., (Directiva Central) no es de Itiquís.
Aquilino Castro, (idem al anterior)

Menores

Leonidas Trejos
Antonio Picado, (No hay más que un jovencito hijo del Vice-Presidente del Consejo Licenciado don José Castro Saborío).

Desconocidos

Francisco Ulate V.

Antonio Campos Campos, (en Concepción)

Rafael Campos Campos, (en Concepción)

Vecinos de otros lugares

Pío Monge, (de San José)
Ernesto Soto, (de San José)
Pascual Saborío, (de San José)
Francisco Ugalde S., (de San José)
Luis Cordero, (de Santa Cruz)
Marcial Rodríguez, (de San Ramón)
Ignacio Valenciano V., (de Carrillos)

Ramón Benavides, (de Heredia)

Neutrales

Abdón Mora
Luis Fuentes C.

Republicanos

Basilio Romero
Samuel Rodríguez
Cleto González Fuentes
José Campos
Víctor Aguilar
Rodolfo Barquero
Fidelino López Quesada

Civilistas

José María Delgado S.
Damián Solera Sánchez
Víctor Castillo A.
Macario Arce
Abel Ramírez M.

Desconocidos

Julio Arce
Joaquín Vega
Daniel Elizardo
Ciríaco Campos
Luis Núñez Vargas
Jesús Chavarría
Pascual Bravo Molina
Jacinto Brenes Cárdenas
José Arias Suárez
Rafael Vargas
Rubén Gamboa

Nombres cambiados

Joaquín Oconitrillo, Es Dña. Joaquina Oconitrillo, (a) Piñás, entusiasta duranista de la calle de la Maravilla.

Quedan, pues, eliminados de la Directiva Central duranista OCHENTA Y DOS NOMBRES, de los doscientos cuarenta publicados.

Directiva de San Rafael

Repetido

Pedro Cambronero

Desconocidos

Francisco Montoya h.
Francisco Hernández h.
Samuel Alfaro
Ramón Ramos
Guadalupe Zúñiga
Jesús Ulate
Felipe Valverde
Indalecio Alvarado
José Hernández Z.

Dementes

Polcarpo Murillo
Félix Vargas
Mariano Ghaves

Civilistas

Eloy Arroyo
Rafael Castillo
Luz Castillo
Ramón Murillo S.
Emilio Chavarría

Republicanos

Rudecindo Vargas
Pedro Cambronero S.
Andrés Sandoval
Hilario Solera

Directiva de Desamparados

Repetido

Daniel Elizondo, (Véase Directiva de Central).

Menores

Leonidas Paniagua
Miguel Ugalde
José Cascante

No existen

Gerardo Soto
Filadelfo Cordero
Miguel Ugalde, (Guanacaste)
Rafael Castro, (San José)
Saturino Castro, (San José)
Rafael Solano, (San Pedro)

Demente

Juan José Blanco

Directiva de San Antonio

Repetidos

Pío Villalobos
Pascual Araya Monge

Menores

Salomón Morales Alfaro
Ramón Argüello Herrera
Alberto Vargas Guzmán
Ramón Guzmán Herrera
Edelberto Venegas ú. ap.

No existen

Evaristo Herrera Sanabria
Leonidas Araya Molina
Rafael Alfaro Matamoros
Manuel Rodríguez Araya
Clodomiro Alpizar Guzmán

Directiva de San Isidro, Laguna y Fraijanes

Menores

Manuel González Arias
Pascual Arce
José Corella García
Pedro Benavides
José Arce Brenes
Moisés Arce Arguedas
José María Guerrero
Belisario Ramírez García
Rafael Soto Ramírez
Rafael Herrera Meléndez

Demente

Benjamín Castro S.

Republicanos

Pedro Rojas, (de Sabaniilla)
Cayetano Bastos R.
Carmen Sibaja

Neutrales

Rafael Delgado Gonzalez
Luis Loria Zárate
Matías Orozco Sáenz

(Y conste que el censo de este distrito fué levantado a gusto de un jovencito Cuberito).

Menores de 20 años

Francisco Zumbado
Porfirio Murillo
Abraham Jiménez
José María Castillo H.
Rubén Brenes
Alberto González B.
Tito Soto
Julio Zumbado
Agustín Vargas
Eleuterio Murillo
Remigio Soto

Vecinos de Belén (Heredia)

Juan Muñoz
Tobías Solera
Anselmo Arroyo
Eulogio Barrientos

Incapacitados

Leonidas Muñoz
Anselmo Castillo

Neutrales

Fidel Murillo
Juan Parajales

Descartados los CUARENTA Y UN FORROS VERDES de los noventa y cinco nombres que trae esta directiva, quedan solamente cincuenta y cuatro que es más o menos el número que arroja el censo.

Insolvente

Rafael Gutiérrez Zumbado

Republicanos

Rafael Araya Campos
Joaquín Alfaro

Neutrales

Benedicto Jiménez

Civilista

Gabriel Solano

De los treinta y ocho duranistas que trae la hoja suelta de las directivas, réstense los DIECISEIS NOMBRES mal incluidos y quedarán en veintidós verdes.

Republicanos

Rafael Morera
José María Morera

Civilista

Rafael Alvarado

Neutral

Rafael Araya

De los ochenta y seis duranistas que trae la directiva, réstense VEINTE y quedarán sesenta y seis verdes.

No aparecen en los censos por no ser conocidos

Dolores Arias Quesada
Ramón Castro Arias
Pedro Benavides V.
Emilio Benavides V.
Emilio Corella García
Indalecio Castro S.
Rafael García Soto
Luis García Villalobos
Manuel Masís Trejos
Manuel Santamaría
José María Salas Trejos
Cosme Sibaja
José Antonio Soto Bolaños
José María Benavides

Neutrales

Rafael Rojas Flores
Rafael Nuñez Mejías
Rafael Arce Brenes
Nicolás Rojas Flores

De los ciento treinta y nueve que aparecen como duranistas en la célebre directiva de la pomposa hoja suelta, hay que rebajar TREINTA Y CINCO indebidamente incluidos.— Quedan como saldo a favor del doctor Durán ciento cuatro duranznos.

Directiva de Turrúcares

Muertos

José Villalobos Brenes
Ramón Vázquez

Repetidos

José María Villalobos
Emigdio Hernández

Menores

Juan Calvo
Jerónimo Alfaro
Francisco Hernández
Ricardo Chaves
Noé Quesada
Rafael Alfaro O.
Ramón Morales B.

No existen

José Calvo
Adán Barquero
Manuel Araya Vázquez
Pedro Vargas Villegas
Pedro Campos M.
Manuel Martínez, (Véase el mismo en la Garita.)

Directiva de Santiago del Este

Vecino de San José

Alberto Alfaro, (Conocido también por S. Ex. el Marqués de la Cañada).

No existen en los censos por ser menores o vecinos de otros lugares

Rafael Murillo C.
Rubén Murillo C.
Leandro Chacón
Eusebio González
Constantino Rodríguez
Isidoro González
Adán Vargas

Directiva de Concepción

Repetidos

Secundino Carvajal, (Véase Saturino).
Rafael Campos Campos, (En la Central).
Antonio Campos Campos, (en la Central).
Rosario Zúñiga O., (En la Central).
Antonio Campos Delgado, (En la Central).
Juan Esquivel, (En la Central).
Juan Pérez Cruz, (En la Central).

Menores

Elias Rodríguez
Francisco Soto Mena
Maximiliano Oviedo Fallas
Julio Carvajal
Jesús Chavarría
Luis Solano
Rodolfo Carrión
Francisco Solano
Manuel Fallas García
Manuel Ramírez A.
Abel Benavides Ch.
Benjamín Venegas
Ernesto Artavia Rodríguez
Florentino López
Abel López
A. Marcial López
Rafael Molina López

Republicano

Juan Mena Bogantes

Directiva de San José y Garita

Repetidos

Domingo Benavides
Agustín Conejo
Juan Chavarría, (En la directiva de Santana y Tuetal).
Vicente Cruz
Vecinos de otros lugares
Eduardo Solís Chaverrí, (Vecino de San José, (Empleado de Obras Públicas).
Rafael León Villalobos, (Ambulante).

Insolvente

Rudecindo Hernández Marín, (Civilista)
Heliodoro Vargas

No aparecen en el censo por ser menores, de otro vecindario o desconocidos

Rafael Bolaños

Republicanos

Ricardo Cortés
Juan Segura
Juan Chaves
Rafael León
José Martínez
Pedro Plácido Brenes
Filadelfo Hernández Cordero

Neutrales

Francisco Miranda
Carlos Argüello
Rafael Quesada

Civilista

Ramón Cambronero

Vecino de otro cantón

Juan Ríos, (Tabarcia.)
De los 123 duranistas que trae la hoja suelta de los Chanchullos, réstense VEINTE Y NUEVE y quedan solamente noventa y cuatro mal confectionados duranznos.

Neutrales

Joaquín Corrales
José Carvajal F.
Juan Vicente Morera
José Luis Alfaro
Leovigildo Viquez

Neutrales

Eugenio Salas
De los ciento catorce que componen esta directiva, hay que restar catorce que no deben figurar correctamente en ese lugar. Quedan, pues, cien solamente.

Neutrales

MIGUEL GONZALEZ SOTO, (San José).
Juan Esquivel, (Puntarenas).
Florencio Segura, (San Pedro de San Bárbara).
José Segura, (San Pedro de Santa Bárbara).

Desconocidos que no figuran en el censo respectivo

Juan Oviedo Herrera
Rafael Lizano Salazar
José Andrés Quirós
Rafael Villegas
Guillermo Rodríguez
Alfredo Arias
José Salas
Victoriano Calvo F.
Domingo Mejías
Rafael Hernández
Elias Calvo
Gonzalo Soto Contreras
Abel Morera
Leonor Solórzano
Paulino Lizano

Civilista

José María Pérez S.
Réstense GUARENTA Y CINCO de los ciento sesenta y siete nombres con que aparece formada la directiva de este distrito y quedan tan solamente ciento veintidós duranistas.

Rafael Berrocal Castillo
Rafael Cruz ú. ap.
Maximino Calderón Aguilar
Fermín Carballo
Rafael Cabezas
Maximiliano Colajoz
Julio Mora
Dionisio Chaverrí
Juan Rafael Monge
Joaquín Espinoza
José Rodríguez Conejo
Fidel Loria Bogantes
Maximino Reyes Villalobos
Rafael León Villalobos
José María Reyes Arguedas
Emeterio Molina
Eloy Soto
Manuel Murillo

Descontando los VEINTISIETE nombres mal incluidos que anteriormente se indican quedan solamente en esta directiva ciento trece duranistas.